



TIPPS UND INFORMATIONEN ZUM SCHULANFANG

2023/24



main-taunus-kreis



GRUNDSCHULE SÜD-WEST
GANZTÄGIG ARBEITENDE GRUNDSCHULE
INKLUSIV ARBEITENDE GRUNDSCHULE
MUSIKALISCHE GRUNDSCHULE

HOCHBEGABTENFÖRDERUNG

Im Juni 2004 wurde unserer Schule das „Gütesiegel für Schulen, die hochbegabte Schülerinnen und Schüler besonders fördern“ verliehen. Unsere Aufgabe ist es, jedes Kind in seiner Lernentwicklung zu unterstützen, indem ein den individuellen Leistungsfähigkeiten entsprechendes Lernangebot gemacht wird. Wir verpflichten uns zur regelmäßigen Weiterbildung und Beratung auf dem Gebiet der Hochbegabtenförderung.

Lehrerinnen und Lehrer achten darauf, dass die Schülerinnen und Schüler mit einer besonderen Begabung gezielte und individuelle Arbeitsaufträge bekommen, die sie in ihrer individuellen Leistungsfähigkeit fordern. In erster Linie geschieht dies innerhalb des Klassenverbands im Rahmen einer „Inneren Differenzierung“. Unterrichtsmethoden wie z.B. Wochenplanarbeit, Lernen an Stationen und Freiarbeit bieten sich an, um den Spaß am Unterricht und die Lernmotivation zu erhalten. Zusätzliche „Forscheraufträge“ oder „Knobelfragen“ ermöglichen Schülerinnen und Schülern mit hoher Begabung, andere Lernwege zu gehen und sich dabei interessengeleitet neue Wissensgebiete zu erschließen.

Ein wesentlicher Stützpfeiler der Hochbegabtenförderung an unserer Schule ist die sogenannte „Projektgruppe“, welche einmal wöchentlich unter der Leitung einer Lehrerin stattfindet. Hochbegabte und hochleistende Kinder erhalten hier die Gelegenheit, zu einem selbst gewählten Thema Fragen selbstständig zu formulieren. Anschließend suchen sie Antworten mit Hilfe der Schülerbücherei, durch Expertenbefragung und vor allem angeleitet über das Internet. Die Ergebnisse werden in Form von Plakaten oder Arbeitsmappen der Projektgruppe sowie der eigenen Klasse vorgestellt.

Zusätzlich findet einmal in der Woche der sogenannte „Denksport“ statt, in der Schülerinnen und Schüler verschiedene Denk-, Logik- und Knobelspiele alleine oder in Gruppen ausprobieren können. Neben den Angeboten in der Schule werden regelmäßig Ausflüge und Exkursionen mit den Kindern der beiden Gruppen durchgeführt. Zudem nehmen die Kinder an Wettbewerben wie dem „Känguru der Mathematik“ teil und zeigen dabei sehr beachtlich Leistungen.

**SCHÜLERINNEN UND
SCHÜLER BEARBEITEN
IHRE PROJEKTE IM
COMPUTERRAUM**

